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会 議 録 

会議の名称 令和４年９月定例教育委員会 

開催日時 令和４年９月 15日 16 時 13分開会 16時 37 分閉会  

開催場所 つくば市役所本庁舎２階 防災会議室２・３ 

事務局 教育局教育総務課 

 

出 

席 

者 

 

 

委員 

 

 

教育長 森田 充 

委 員 倉田 廣之 

委 員 柳瀬 敬 

委 員 和泉 なおこ 

委 員 成島 美穂 

委員以外の

出席者 

教育局長 吉沼 正美 

教育局次長 飯泉 法男 

教育局次長 久保田 靖彦 

学校教育審議監 根本 智 

教育総務課長 笹本 昌伸 

学務課長 下田 裕久 

教育施設課長 鈴木 聡 

健康教育課長 柳町 優子 

学び推進課長 岡田 太郎 

特別支援教育推進室長 中島 澄枝 

総合教育研究所長 山田 聡 

教育相談センター所長 久松 和則 

生涯学習推進課長 澤頭 由紀子 

文化財課長 石橋 充 

中央図書館長 柴原 徹 

中央図書館副館長 沼尻 祐一 

教育局企画監 山岡 めぐみ 

公開・非公開 □公開 □非公開 ■一部公開 傍聴者数 ０人 

会議次第及び

議事 

１ 開会 

２ 議事録承認 

３ 教育長の報告 
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４ 案件 

(1)議案第 33号 つくば市学校給食費の取扱い等に関する規則の一部 

を改正する規則について（公開） 

(2)議案第 34号 つくば市幼稚園管理規則及びつくば市立小学校、中 

学校及び義務教育学校の通学区域に関する規則の 

一部を改正する規則について（公開） 

(3)報告第 25 号 臨時に代理した事務の管理及び執行の状況について

（つくば市教育委員会職員の分限処分）（非公開） 

５ その他 

６ 閉会 

◎会議の大要 

１ 開会 

森田教育長 ただいまから令和４年９月の定例会を開催します。 

２ 議事録の承認 

森田教育長 

 

 

 

 

委員一同 

 

森田教育長 

 

まず議事録の承認ですが、令和４年８月定例会の議事録を委員の皆

様に事前に確認していただいておりますが、その後修正がないようで

したら、議事録を承認することとしたいと思います。よろしいでしょ

うか。 

 

はい。 

 

ありがとうございます。それでは署名人は倉田委員にお願いしたい

と思います、よろしくお願いします。 

３ 教育長の報告 

森田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

続きまして、議事の３、教育長報告になります。夏休みが明けてい

よいよ９月になり学校がスタートしました。皆様にメールでお知らせ

しておりますけれども、相変わらずコロナ感染者が多い状況でして、

今週も９校 10クラスで学級閉鎖が行われています。感染者は平均して

１日あたり大体 20人ぐらいです。７月や８月と比べると減少している

のかなという感じもありますが、今後もしっかり見極めて PCR検査及

び抗原検査を運用しながら、感染拡大防止に努めていきたいと思いま

す。 
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そういう中ではありますが、９月は運動会の季節となり、７校の中

学校・義務教育学校で、先週末に実施をいたしました。４校の中学

校・義務教育学校で９月後半に実施予定となっています。10月には、

これは小学校が多いですが、15校で運動会を予定している状況です。

保護者の方からは、元通りの運動会に戻してほしいというような声も

あるのですけれども、まだ感染の状況をみて工夫をしながら行ってい

るという状況です。 

そして、10月・11月には、18校の小学校及び義務教育学校の前期課

程で修学旅行が計画されています。昨年度は、修学旅行を予定どおり

の内容で実施できなかった学校が多かったのですが、今年度は４月に

修学旅行を実施した中学校のノウハウを生かしながら、感染予防に気

をつけて実施していく予定です。子供たちの思い出づくりになればと

考えています。 

それからもう１つ、これはお知らせです。つくば市の ICT教育がス

タートして 45周年を迎えるということになります。私が教員になる２

年前から竹園東小学校で始まったのがつくばの ICT教育の始まりなの

ですが、そのときから、個別最適な学び、協働的な学びというねらい

については一貫してやって参りました。GIGAスクール構想のもとで、

つくばがスタートさせている ICT教育の 45年の歴史を、そして、これ

から目指すつくばの ICT 教育を全国に発表したいと思いまして、11月

25日にカピオにおいて、つくば市 ICT教育 45 周年記念大会を開催した

いと思っております。これについては、文部科学省が主催する「eス

クール ステップアップ・キャンプ」という研修会があるので、これ

と共同開催ということで計画しています。当日は開催地の首長挨拶と

いうことで五十嵐市長の挨拶があり、基調講演や文科省の行政説明な

どといったものを入れながら、現在つくば市で取り組んでいるルール

メイキングのプロジェクトについてもプレゼンで発表することを予定

しています。開催について詳しいことが決まりましたら皆様にもお知

らせしたいと思いますので、もし可能でしたらご覧いただければと

思っています。私の報告は以上でございます。 

では本日の案件について、議案が２件、報告が１件でございます。

公開できる案件は、議案第 33号と議案第 34号でありまして、報告第

25号については人事案件のため非公開で進めて参りたいと思います。
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委員一同 

 

森田教育長 

 

いつものように非公開案件を先に審議して、後に公開案件を審議する

形で進めたいと思いますが、それでよろしいでしょうか。 

 

はい。 

 

では、そのように進めて参りたいと思います。傍聴人の方はい

らっしゃらないようなので、このまま進めて参ります。 

(3)報告第 25号 臨時に代理した事務の管理及び執行の状況について（つくば市教育

委員会職員の分限処分）（非公開） 

森田教育長 

 

笹本教育総務課

長 

 

森田教育長 

 

 

 

委員一同 

 

森田教育長 

まず報告第 25号について、教育総務課、お願いいたします。 

 

（報告に対する説明） 

 

 

ただいまの説明に対して質問や確認事項がありましたらお願いした

いと思います。いかがでしょうか。こちらについては、よろしいです

か。 

 

はい。 

 

では、報告のとおりとさせていただきたいと思います。 

(1)議案第 33号 つくば市学校給食費の取扱い等に関する規則の一部を改正する規則

について（公開） 

森田教育長 

 

 

柳町健康教育課

長 

 

 

 

 

 

それでは続けて公開案件です。まず、議案第 33 号について、健康教

育課、説明をお願いします。 

 

議案第 33号のつくば市学校給食費の取扱い等に関する規則の一部を

改正する規則についてご説明申し上げます。学校給食費の取扱いにつ

いて、令和３年度から学校給食費徴収業務を一元化いたしまして、健

康教育課の方で一括して徴収管理を行っております。業務開始から約

１年間経過いたしましたが、毎月行う学校給食喫食状況の確認及び学

校給食費システムへの入力がかなり煩雑であったため、業務改善を検

討した結果、RPAシステムという特定の操作を自動的に反復させるシス
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森田教育長 

 

 

委員一同 

 

森田教育長 

テムを活用した業務処理の実施を行うことにいたしました。処理を行

う上で、RPAの作業をスムーズに行える様式にする必要があったため、

今回の改正では様式の変更を行う予定です。変更箇所について、旧様

式では「当月停止期間」の１つの記載欄中に開始日と終了日を記載し

ておりましたが、開始日と終了日を別の枠に変更します。また、「停

止日数」欄を「提供日数」欄へと変更いたします。これにより、今ま

では学校で作成して提出してもらっていた報告書を提出後に改めて当

課の方で別の形に入力し直していましたが、今後は学校で入力した

データをそのままシステムに読み取ることが可能となります。これに

より職員の事務作業が、おおよそ２分の１程度に減る見込みと試算し

ております。今回はあくまで実証という形になりますが、これがさら

に拡充されるような形で取組んでいきたいと考えております。 

 

ただいまの説明に質問や確認事項がありましたらお願いしたいと思

います。よろしいですか。承認することにご異議ございませんか。 

 

はい。 

 

では承認とさせていただきます。 

(2)議案第 34号 つくば市幼稚園管理規則及びつくば市立小学校、中学校及び義務教

育学校の通学区域に関する規則の一部を改正する規則について（公

開） 

森田教育長 

 

下田学務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

次に議案第 34号について、学務課、説明をお願いします。 

 

議案第 34号、つくば市立幼稚園管理規則及びつくば市立小学校、中

学校及び義務教育学校の通学区域に関する規則の一部を改正する規則

について、ご説明いたします。改正の理由につきましては、新たに茎

崎幼稚園、香取台小学校、研究学園小学校、研究学園中学校が令和５

年４月に、開園・開校することに伴い、幼稚園の園区、小学校・中学

校の通学区域を新たに設定するものです。内容につきましては、お手

元の新旧対照表をご覧ください。幼稚園につきましては、新たに開園

する茎崎幼稚園にて３歳児保育を実施いたします。３歳児保育につい

ては、１学級の定員を 15名から 18名へと３名分増加いたします。現
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森田教育長 

 

 

 

委員一同 

 

森田教育長 

行の園区に新たに開校する学校を追加するということで、島名幼稚園

の通園区域に香取台小学校を、松代幼稚園の通園区域に研究学園小学

校を追加いたします。新設の茎崎幼稚園の通園区域につきましては、

茎崎地区全域といたしますので、茎崎第一小学校から茎崎第三小学校

までといたします。小学校、中学校及び義務教育学校につきまして

は、つくば市学区審議会からの答申、保護者説明会、地域住民説明会

での意見等をもとに、香取台小学校の通学区域は、島名香取台、島名

諏訪、水堀とし、研究学園小学校につきましては、研究学園一丁目、

研究学園二丁目、研究学園三丁目、研究学園五丁目の１番地から 18番

地まで、学園南一丁目、中東原新田、面野井の県道土浦坂東線より北

側の地域といたします。中学校につきまして、香取台小学校は高山中

学校区、研究学園小学校は研究学園中学校といたします。令和５年４

月１日から施行といたします。 

 

ただいまの説明に質問及び確認事項ありましたらお願いしたいと思

います。これもよろしいでしょうか。承認することにご異議ございま

せんか。 

 

異議なし。 

 

では、承認したものとさせていただきます。今日はこれで審議すべ

き案件は全て終了となります。 

５ その他（学務課、教育施設課：新設校に関する進捗状況） 

森田教育長 

 

 

 

 

下田学務課長 

 

 

 

 

では、議事の５のその他に進みたいと思います。ただいま説明の

あった研究学園小・中学校、香取台小学校、茎崎幼稚園の状況につい

て共通理解を図りたいと思いますので、まずは開校準備委員会の状況

について説明をお願いします。 

 

香取台小学校と研究学園小・中学校の開校準備委員会の状況につい

てご説明させていただきます。まずお手元の資料をご覧ください。そ

れぞれの学校において開校準備委員会を設け、開校準備委員会だより

というものを作成し、分離元の学校のホームページや保護者さんへの

メール、カスミ等のお店で掲示等をしていただきながら決まったこと
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森田教育長 

 

鈴木教育施設課

を公表しております。香取台地区につきましては、学校名をこのよう

なアンケートの結果に基づいて決定したとともに、校章を、保護者の

方からデザインしていただき、紫色のホシザキユキノシタを模した模

様の中心に「香」と書いてあるデザインに決まりました。また、体操

服につきましては、メーカーによるコンペを行ってメーカーを決めた

後に、メーカーから出されたデザインをもとに、児童と保護者にアン

ケートをとった結果、お手元の資料の体操服に決定いたしました。ま

た、資料は用意していないのですけれども、校歌につきましては、松

本俊明さんという方にお願いすることになりました。この方は、直近

では昭和女子大学 100周年記念のイメージソングを作られている、有

名なところでは、歌手の MISIAの「Everything」を作曲した方でござ

います。 

続きまして、研究学園小学校・中学校につきまして、学校名が同じ

ようにアンケートの結果に基づき決まりました。校章は、小学校は左

側、中学校右側のもので、それぞれ校種を英単語にした際の頭文字か

ら Eと Jの文字をとり、６学年と３学年であることをそれぞれストラ

イプで表したものとなっております。こちらの制服と体操服につきま

しては、本日このあと開校準備委員会があり、その中で昨日まで行っ

ていたアンケートの結果をもとに決定する予定になっておりますの

で、今はお示しできる資料がない状況です。校歌につきましては、弓

削田健介さんという方にお願いすることになりました。この方は直近

では、君津市立周西の丘小学校の校歌を作っておりまして、その他に

も福岡市や瀬戸市の学校の校歌を作成していて、全国各地様々なとこ

ろを巡って色々な曲を作られているような方になります。それぞれの

校歌につきましては、来年の２月末までに作っていただきたいという

ことでお願いしております。今のところ決まっているのは以上です。

それぞれ詳細が決まりましたら、全ての資料と会議録及び委員会だよ

りについて、ホームページ等で掲載しており、全部の詳細を載せてお

ります。 

 

続けて教育施設課から現在の建設状況等の説明をお願いします。 

 

現在の工事の進捗状況について説明いたします。まず香取台小学校
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長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

森田教育長 

 

 

建設工事についてです。上の写真が８月 17日に上空から撮影した写真

で、下の図が完成のイメージ図となっております。建物の配置です

が、右側が児童クラブ兼コミュニティ施設棟となっておりまして、真

ん中の大きいものが校舎で、左側が体育館という並びになっておりま

す。現在、体育館及び児童クラブ兼コミュニティ施設棟の方は、外部

の足場が外れて外壁が見えるような状態になっております。校舎の方

は屋上まで完成して現在は外壁の塗装をしているところです。同時

に、３棟とも内部の造作工事に入っているという状況になっておりま

す。 

続けて、研究学園小学校・中学校建設工事です。こちらは、８月 22

日に撮影した写真を上に載せており、手前側が小学校の校舎で、真ん

中に小・中学校の体育館がそれぞれありまして、一番奥が中学校の校

舎という形になっております。更にその奥に拡張グラウンドができる

予定で造成工事が進んでおります。体育館はまだ屋根がかかってない

状態で、屋根の骨組みまで完成しているというところです。校舎の方

は、外部は屋上の附属部分の型枠が残っておりあともう少しで完成す

るというところで、内部の造作工事については同時に進んでおりま

す。また、右側のグラウンドの方ですが、四角く青く囲まれている部

分が雨水貯留槽でグラウンドの下に入る形になっておりまして、そち

らの工事の状態になっております。下が完成のイメージ図となってお

ります。 

続けて、茎崎幼稚園の改修工事です。今回の工事は小学校の廊下の

改修工事も含まれており、上の写真の左側が改修前、右側が改修後と

いう形で、こちらについては夏休み中に施工を完了しております。下

の写真の左側ですが、幼稚園部分の改修前の状況でして、こちらは昇

降口だったところですが、今は撤去工事が完了しまして、がらんどう

の状態になっております。今後内装の工事が入っていくという状況に

なっております。いずれの工事も、当初の施工者が立てた計画工程通

り進んでいるという状況です。 

 

ありがとうございました。学務課と教育施設課から説明がありまし

たけれども、何か聞いておきたいことがありましたらお願いしたいと

思います。はい、柳瀬委員、どうぞ。 
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柳瀬委員 

 

 

 

鈴木教育施設課

長 

 

柳瀬委員 

 

 

鈴木教育施設課

長 

 

森田教育長 

 

 

柳瀬委員 

 

 

 

森田教育長 

 

 

飯泉教育局次長 

 

 

 

 

 

 

 

柳瀬委員 

 

研究学園小学校・中学校の完成イメージについて、以前いただいた

ものには植栽があったと思うのですけれども、今回のものには植栽が

描いてありません。これは、今回のものに描いていないだけですか。 

 

完成イメージには描かれていませんが、敷地の外周沿いに植栽を行

う予定になっております。 

 

研究学園小・中学校も香取台小学校も、中庭があるのですか。校舎

の真ん中の空いているところがありますが、吹き抜けだけですか。 

 

校舎の真ん中が空いている、中庭になっております。 

 

 

狭いところに建てるので、有効活用するためにぐるりと校舎の周り

が教室になっているのですよね。 

 

どうやって子供たちにとって豊かな環境にするのかというのは、プ

ラスアルファの部分については、校長先生の工夫が必要なのでしょう

ね。 

 

フリー学習スペースとか研究スペースとか、大分工夫はしてありま

す。 

 

香取台小学校について補足させていただきたいと思います。校舎の

真ん中が抜けているところが吹き抜けなのか中庭なのかというご質問

に対してですけれども、こちらの１階部分はすべて図書スペースです

とか、そういうフロアになっておりまして、１階からずっと屋上まで

吹き抜けという形ではありませんので、中庭とはちょっと違うのかな

と思います。２階・３階部分に関しては吹き抜けのようなイメージに

なります。 

 

採光のためですか。 



 

10 
 

 

飯泉教育局次長 

 

 

 

森田教育長 

 

和泉委員 

 

 

鈴木教育施設課

長 

 

 

 

 

 

柳瀬委員 

 

森田教育長 

 

 

 

 

そうですね、採光とか、回廊という形で学校の中で陰になる部分が

少なくなるような形で考えましたので、そういう設計の建物というこ

とになります。 

 

はい、和泉委員、どうぞ。 

 

いずれの学校とも、周辺がまだ緑とか畑になっていますが、この辺

りはまた戸建て住宅が沢山建つ予定なのでしょうか。 

 

香取台小学校に関しましては、敷地の写真の左側は市街化調整区域

という形で、開発のエリアから外れておりますので、すぐに住宅地に

なるというエリアではないものと考えております。研究学園小学校・

中学校に関しましては、TXの線路を挟んで南側になりますが、公園や

調整池になっておりますので、こちらも住宅が建つような土地ではな

いと考えられます。 

 

調整池なのですね。 

 

そうですね、それで上側が公園になっていますね。 

他はよろしいですか。それでは、以上をもちまして、令和４年９月

の定例会を終了させていただきます。ありがとうございました、お疲

れ様でした。 

◎会議録の調製 

調製年月日 令和４年（2022年）10 月 28日 

調製者 吉沼 正美 

 


